



**BRASIL** Lula relanza la oposición a Bolsonaro **P5**

**BOLIVIA** Los motines de la policía agravan la crisis **P9**

**NEGOCIOS** Los inmigrantes y su aporte a la economía

## España vota por cuarta vez desde 2015 con igual incertidumbre

37 millones de personas están convocadas a las urnas, el mayor censo de la democracia

Los partidos piensan ya en el día siguiente y en los equilibrios de fuerzas

El gran reto es recuperar la gobernabilidad tras cuatro años de inestabilidad

A. DÍEZ / J. MARCOS, Madrid  
Los españoles acudirán hoy a las urnas por cuarta vez en cuatro años. Están convocados 37 millones, el mayor censo de la democracia. Y en juego, que el país salga del bloqueo político e institucional en el que languidece desde 2015. No va a ser fácil. Las mayorías absolutas parecen cosas del pasado y los partidos, desde ya, piensan en el día siguiente, en los pactos y en los equilibrios de fuerzas.

Ha sido una campaña corta, marcada por la crisis catalana y por la sombra de una desaceleración económica que se avecina. También por las diferencias crecientes entre Podemos y el PSOE y el posible ascenso de Vox. Los expertos auguran que la abstención no será tan alta como se preveía semanas atrás. La lucha por los votos se ha centrado en hacerse con los apoyos que, según las encuestas, Ciudadanos ha ido perdiendo. La batalla electoral se juega hoy en múltiples frentes: desde los disputados escaños de la España interior hasta el impacto en los votantes de los nuevos partidos en liza, como Más País y la CUP. **PÁGINAS 19 A 21**



FABRIZIO BENSCH (REUTERS)

### Merkel: “Los valores europeos hay que defenderlos”

Alemania celebró ayer con flores la caída del muro de Berlín hace 30 años. Dirigentes de Alemania y de los países vecinos se dieron cita bajo un cielo gris y en un ambiente sobrio, junto a los restos del Muro y una torre de vigilancia que

recuerda aún la frontera que dividió durante décadas la ciudad, el país y el mundo. La canciller Angela Merkel envió un mensaje contundente: “Los valores europeos no deben darse por sentados; siempre deben defenderse”. **PÁGINA 11**

### EDITORIAL

Una nueva oportunidad **P14**

SEBASTIÁN PIÑERA  
Presidente de Chile

“No supimos entender el clamor por una sociedad más justa”

R. MONTES / E. GONZÁLEZ  
Santiago de Chile

Sebastián Piñera, de 69 años, presidente de Chile, afronta una situación crítica, con el país inmerso en una revuelta violenta. El mandatario sostiene que su Gobierno no supo ver “que había un clamor subterráneo de la ciudadanía que exigía una sociedad más justa”. Añade que no caerá “ni en la demagogia ni en el populismo”. **PÁGINAS 2 Y 3**

Warren despega con sus planes para revolucionar la economía de EE UU

AMANDA MARS, Raleigh

La senadora Elizabeth Warren, aspirante a candidata demócrata, despega en los sondeos mientras defiende un revolucionario programa económico que incluye acabar con las deudas de los estudiantes o gravar con mayores impuestos a las grandes fortunas. **PÁGINA 8**

Así negoció Iberia la compra de su competidor Air Europa

El pacto de las seis de la mañana **P36 Y 37**

El motivo de la matanza de tres mujeres y seis niños en la comunidad mormona de México atormenta a las familias

## Tres días de furia y dolor en el rancho La Mora

PABLO FERRI, Bavispe (México)  
Los funerales de los miembros de la comunidad mormona del rancho de La Mora, una zona fronteriza entre el Estado de Sonora y Chihuahua, han revivido el dolor de las familias de las tres mujeres y seis niños, que fueron asesinados cuando viajaban en sus vehículos

el pasado lunes. Uno de los autos apareció calcinado, otros dos a unos kilómetros con sus ocupantes tiroteados. Los atacantes hirieron a algunos de los niños, pero les dejaron huir. El móvil se desconoce. El Gobierno de México ha atribuido el suceso a un enfrentamiento entre dos carteles rivales, quizá

un error, pero ¿por qué quemaron a unos y a otros los dispararon? La comunidad expresa su frustración porque dicen sentirse desprotegidos ante la violencia. El caso deja muchas incógnitas y, aunque las autoridades han prometido justicia, las familias, mientras, investigan por su cuenta. **PÁGINAS 6 Y 7**

Sigue la sección de Ciencia